

Quand l'Amérique du sud montre la Lune, idiot qui regarde le doigt

Écrit par Arthur Morenas et Corinne Morel Darleux
Lundi, 04 Février 2013 10:40

Décidément l'Amérique du Sud n'en finira pas de tirer l'humanité dans le sens du progrès humain et écologique. Non seulement ce continent fut le premier à résister aux politiques néolibérales imposées par le FMI et à remettre la souveraineté populaire au coeur de ses institutions politiques, mais il est aujourd'hui en pointe dans le domaine de la transition énergétique !

En 2015, c'est à dire dans deux ans, l'Uruguay produira 90% de son électricité à partir de sources renouvelables et peu polluantes ! Parmi ces sources : l'éolien à 30% et l'hydroélectricité à 45%. Grâce à la volonté politique de José Mujica, l'emblématique président de la République d'Uruguay, le secteur éolien devrait passer de 50MW à 1000MW installés en 2 ans ! Au coeur de cette politique volontariste : l'UTE l'entreprise nationale d'électricité qui est une entreprise publique ! Voilà qui donne une signification supplémentaire à la revendication du Parti de Gauche de créer un pôle public de l'énergie, mis sous le contrôle du peuple souverain.

Cette politique de l'Uruguay entre aussi en résonance avec celle d'autres pays comme l'Équateur qui a renoncé, via le projet Yasuni ITT, à exploiter 850 millions de barils de pétrole afin de préserver la forêt équatorienne et sa biodiversité exceptionnelle, et qui a inauguré récemment le parc éolien le plus haut du monde, d'une puissance de 16.5MW, à Villonaco (2700m d'altitude).

Dans le cadre du Débat National sur la Transition Énergétique (DNTE) le Parti de Gauche affirme, aux côtés des sud américains, qu'il est possible de mener une autre politique énergétique.

en ligne: <http://www.lepartidegauche.fr/actualites/communiquetransition-energetique-quand-a-merique-sud-montre-la-lune-idiot-qui-regarde-le-doigt-20526>